



命を守る～命の大切さを改めて考える～

校長 桃北 紀和

この1か月は、命の大切さを考えさせられる出来事が相次ぎました。大阪北部を中心に起こった地震。下校中の小学生が頭を切りつけられ、小学校の敷地内に不審者が侵入した事件。新幹線で起きた殺人事件と人身事故。修学旅行での集団食中毒・・・亡くなられた方の御冥福と被害に遭われた方の早い回復をお祈りします。

まずは、地震時の対応についてお知らせさせていただきます。地震発生時は、津波の有無を確認するようにしています。ちなみに市来小の標高は約2mです。津波が来ないと分かれば、校庭に一時避難した後、状況に応じて校舎へ戻って授業を続けるか、保護者への引き渡しをお願いする等の判断をします。

津波が予想される場合、校舎の3階へ全児童と職員が避難を行います。幼稚園の園児や中学校の生徒も小学校の3階へ避難することで毎年訓練を行っています。津波の高さが10mを越すことが予想される場合は、川北グラウンドへの避難を計画しています。徒歩で30分から40分ほどかかりますので、幼稚園や中学校も含めた総合的な判断になります。

今回の大阪北部地震で悲しい事故のきっかけになったブロック塀は、学校では使用しておりませんが、通学路には多く使用されているようです。現在の段階で危険なもの等お気づきの場合は連絡いただければありがたいです。

次に先月5・6年生が経験したAED講習です。今月は、職員も研修を行いました。中学校ではカリキュラムの中に組み込まれていますが、小学生がAED講習を行うのはまだ珍しいです。これは「あすかモデル」を参考にしています。少し説明させていただきます。

平成22年9月、さいたま市の小学校で6年生の桐田明日香さんが駅伝の課外練習中に倒れ、死亡するという事故がありました。検証の結果、明日香さんが倒れた直後に「けいれん」や死戦期呼吸と呼ばれる「ゆっくりとあえぐような呼吸」があったために、教師らは心臓が止まっているとは思わずに、校内にあったAEDを使わなかったことがわかりました。

いちき串木野市では、市議会での提案をもとに、消防署が行っている救命入門コースを全小学校に取り入れ、今年で3年目になります。5・6年生でも、万が一の事態に、大人を呼ぶこと、救急車を呼ぶこと、AEDを持ってくること、可能であればAEDを装着し指示に従って操作することをねらいとしています。自他の命を大切に作るきっかけになればと思います。AEDは公共施設に備えられています。

最後に、梅雨時の安全についてです。昨年度経験したのは、いわゆるゲリラ豪雨の際は川や用水路の水が上昇し危険であるということです。校庭の排水もオーバーフローし正門から国道へとあふれます。下校時は担任や学年部の判断で、強い雨雲が通り過ぎるまで10分から15分程下校時刻を繰り下げる場合があります。用水路や川には近づかないように指導をしてから下校させます。また、強雨の日は長靴や靴下の替えをもたせていただければありがたいです。なお、校舎沿いの道路は、中学校の通学路になっているため、送迎の車の乗り入れは御遠慮いただいております。

宮崎県の自然や文化を学びました。

5月30日・31日に、6年生が宮崎県に修学旅行に行きました。天気が心配されましたが、計画どおりに活動することができました。

1日目は、グリーンパークえびので工場見学をしたり、西都原考古博物館で古墳について学習したりしました。2日目は、青島の自然観察や科学技術館の見学をしたり、フェニックス自然動物園でアトラクションを楽しんだりしました。

社会科や理科の学習への深い学びにつなげるとともに、友達との友情を深めたり公共のマナーについて実践的に学んだりすることができました。

これからも最高学年として、学校生活の様々な場面で活躍することを期待しています。そして、すてきな思い出をたくさんつくってほしいです。



また行ってみたいな



楽しい思い出ができました

川上小との交流学習

6月6日(水)に川上小の児童14名が市来小学校を訪れ、学年ごとに交流学習を行いました。6年生の社会科の学習では、グループ活動での学び合いを体験したり、体育の学習では、1年生と5年生が異年齢学級でボールゲームを楽しんだりして過ごしました。

市来小児童にとっても、すてきな一日になりました。

次の交流学習を楽しみにしています。



また来てくださいな

家庭教育学級開級(親子体操教室)

9日(土)に家庭教育学級開級式を行いました。その後、1年生の学級生を対象に、講師にエアロビクスインストラクターの小島美幸さんを迎え「親子体操教室」を開催しました。

土曜参観日に合わせて開催したので、ほとんどの保護者に参加していただきました。

ロコモチェックや体ほぐしをしたり、ドラえもんのテーマソングに合わせてリズムダンスをしたりして、親子のふれ合いを楽しみました。

活動後も、家庭で「〇〇しよう。」という子どもも多く、日常化につながればと思います。



ボランティアの方々と体験学習

本校の、特色ある教育活動の代表的なものは、学校支援ボランティア事業の活用による体験学習です。

5日(火)に1・2年生の生活科(幼稚園生との合同)で「いもの苗植え」、9日(土)に5年生の総合で「田植え」を行いました。天気が心配でしたが、計画どおりに行うことができました。当日は、保護者や学校支援ボランティアの方、市農政課に協力していただきました。

これからの管理が大変ですが、秋の収穫に向けて頑張りたいです。御協力いただきました皆様に感謝申し上げます。



収穫が楽しみな

7月の行事

- 2日(月)まつぼっくり読み聞かせ(2組)・お話会
集金日(～4日)
- 3日(火)水泳大会・学級PTA(5・6年)
- 4日(水)水泳大会・学級PTA(3・4年)
- 5日(木)PTA防犯パトロール
水泳大会・学級PTA(1・2年)
家庭教育学級(人権教育)
- 6日(金)PTA登校指導・プール掃除5年
- 7日(土)チャレンジ教室(市来小)
- 8日(日)海岸クリーン作戦
- 12日(木)命の日、代表委員会・児童保健委員会
- 13日(金)中学校合唱コンクール鑑賞(6年)
- 14日(土)土曜授業日
- 20日(金)終業式、大そうじ
- 21日(土)PTA防犯パトロール、6年生親子キャンプ
- 23日(月)教育相談(～27日)
- 25日(水)市小学生水泳記録会(串木野小)※予備:26日
- 28日(土)祇園祭
- 31日(火)市人権教育講演会

8月の主な行事

- 1日(水)出校日、緑陰読書
- 2日(木)市子どもサミット
- 5日(日)七夕踊
- 21日(月)出校日
- 26日(日)第2回PTA奉仕活動
市来幼稚園奉仕作業
- 30日(木)市教育講演会

